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PÁG 04

Ministério adia 
proibição de 

pesca de 
pintado em MS
Atendendo a pedido do Governo de Mato Grosso 

do Sul, o Ministério de Meio Ambiente  (MMA), 
por meio do ICMBio (Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade), prorrogou por 90 
dias a data de vigência da portaria 184 que trata 
da proibição da pesca do pintado nas principais 
bacias hidrográficas brasileiras, dentre as quais 
as dos rios Paraguai e Paraná. A nova portaria, de 
número 219, publicada na segunda-feira (05), se 
refere especificamente ao anexo 3 da resolução 
anterior, que trata da nova lista das espécies de 
peixes ameaçados de extinção formulada pelo 
ICMBio, onde o pintado (Pseudoplatystoma 
corruscans) aparece em uma categoria classificada 
como “vulnerável”.PÁG. 03

Pagamento à vista do IPTU de Corumbá 
ganha novas datas e descontos

Votorantim 
Cimentos completa 70 

anos em Corumbá

PÁG 06

Horário de votação será das 7h às 16 
horas para eleitores do Estado

PÁG 03

Pantanal sedia 2º estágio 
de operações do Exército

PÁG 04 PÁG 05

Corumbá celebra os 200 
anos da Independência
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RECONHECIMENTO E ESTÍMULO

* Iran Coelho das Neves

José Eduardo Gibello Pastore*

Fim da ocupação

Os motivos da queda do desemprego no Brasil

Há mais de 74 anos, em que os palestinos venham sofrendo 
a maior e mais violente ocupação da história mundial. Todo 
começou aos dias 15 de maio 1948, quando as tropas de 
ocupação israelenses invadiram a ocuparam a Palestina. 
Ben Gurion declarou Estado Israel sobre terras palestinas 
ocupadas. Desde essa data o povo palestino, além dessa 
ocupação, venha sofrendo crimes praticados pelos soldados 
israelenses. Eles invadem casas palestinas e atiram nos 
morados palestinos. Eles confiscam terras palestinas, para 
construir assentamentos nelas, e buscam colonos bandidos 
para morar neles, que são ameaça contra os palestinos, são 
treinados para matar palestinos. Eles prendem palestinos 
inocentes, só porque defendem suas casas e seus familiares. 
Esses colonos sempre acompanhados com soldados 
israelenses. Eles arrancam arvores de oliveira palestinas. 
Eles desviam as águas palestinas para casas dos colonos, 
deixando os palestinos sem águas. Soldaos e colonos 

israelenses atacam Mesquitas e Igrejas, como aconteceu em 
Jerusalém  eu estava lã, eles atacaram a Mesquita Sagrada 
Al Aqsa, no momento em que nós estavamos rezando, 
lançaram pedras pelas janelas contra a gente. Esses crimes e 
atos terroristas também são considerados como atos racistas. 
Recentemente eles tiraram uma placa que indica Rua Brasil. 
Eu estava lã. Eu vi todo isso. Então meus amigos leitores, 
pessoas que praticam crimes e racismo, devem ser presos, 
conforme as Leis Internacionais. E aí se pergunta, qual é a 
solução? Nós palestinos respondemos. É fim da ocupação.

Declaração de 
Garantia de 
Q u a l i d a d e 

reconhece modernização 
permanente do TCE-MS 
e reforça compromisso 
da instituição com a 
valorização contínua de 
seu patrimônio humano em 
benefício da boa governança.

Primeira entre as cortes 
congêneres a receber a 
declaração de Garantia de 
Qualidade, conferida após 
criteriosa avaliação definida 
pelo projeto Marco de 
Medição do Desempenho 

dos Tribunais de Contas (MMD-TC), o TCE-MS tem nesse 
atestado o reconhecimento de seu empenho constante 
pela melhoria dos serviços que presta à sociedade, no 
cumprimento de suas responsabilidades constitucionais.

Instituído pela Associação dos Membros dos Tribunais 
de Contas do Brasil (Atricon) no âmbito do Programa 
Qualidade e Agilidade dos Tribunais de Contas (QATC), 
o Marco de Medição avalia mais de quinhentos critérios 
que balizam a boa atuação dos órgãos de controle externo. 
Uma comissão de alto nível, enviada pela Atricon, realizou 

exaustiva avaliação antes de atestar a Garantia de Qualidade 
a nossa Corte de Contas.

Para Conselheiros e servidores do TCE-MS, o atestado de 
eficiência conferido por instituição com a representatividade 
institucional da Atricon, vai além de reconhecer a dedicação 
profissional e o senso de responsabilidade pública de 
todos nós. Também reforça nosso compromisso com o 
processo de modernização e humanização dos serviços que 
prestamos à sociedade, como responsáveis pela correção, 
austeridade e eficácia na aplicação dos recursos pelos entes 
governamentais jurisdicionados.

Responsável pela Comissão que conferiu ao TCE-MS 
a certificação de qualidade, o Conselheiro Gilberto Jales 
(TCE-RN) reconheceu a “evolução contínua” de nossa 
Corte em relação à agregação de competências e valores 
para garantir cada vez maior efetividade a nossos serviços, 
acrescentando que boas práticas que adotamos podem ser 
replicadas em outros tribunais.

Realizada a cada dois anos, a avaliação no âmbito do 
QATC tem como objetivo central a busca do aprimoramento 
contínuo das instituições de controle externo. Isso implica 
não só em identificar eventuais deficiências e ajudar a 
superá-las, mas, principalmente, em levar ao conhecimento 
de todas as cortes, processos inovadores e eficientes 
desenvolvidos por determinado tribunal. Declaração recente 
do presidente da Atricon, Conselheiro Cezar Miola, define 
bem esse propósito:

– Nosso objetivo é diminuir os esforços repetitivos e 
racionalizar processos, para que possamos, a partir dos 
relatórios gerados, compreender as atividades dos tribunais 
de contas e buscar seu aperfeiçoamento.

Com frequência temos observado neste espaço que, 
como instituições responsáveis por resguardar, com rigor 
constitucional e responsabilidade social, os princípios da 
correta destinação dos recursos públicos, os Tribunais de 
Contas são, por isso mesmo, guardiões imprescindíveis dos 
fundamentos republicanos.

Nesse sentido, a construção permanente do patrimônio 
de conhecimentos, de práticas e de processos que, como 
preconiza a Atricon, possa ser compartilhado por todos os 
órgãos de controle externo, representa instrumento eficaz 
para a efetividade da própria democracia.

É sob esse prisma que recebemos a declaração de 
Garantia de Qualidade conferida pelo Programa QATC ao 
Tribunal de Contas de Mato Grosso do Sul como parâmetro 
de validação do processo de modernização estrutural que 
temos empreendido, com a imprescindível participação de 
todos os Conselheiros e servidores.

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul.

A taxa de desemprego no Brasil recuou para 9,1% no 
trimestre encerrado em julho, da população economicamente 
ativa, segundo dados recentes do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). É o menor índice da série 
desde o trimestre encerrado em dezembro de 2015, quando 
também foi de 9,1%. E um indicativo importante de que a 
economia do país segue um novo rumo após os obstáculos 
impostos, principalmente, pela pandemia da Covid-19 e 
pela Guerra entre Rússia e Ucrânia.

Os motivos são variados, um deles é o reaquecimento da 
economia pós-pandemia. Na verdade, nem os analistas mais 
otimistas esperavam que a economia se aquecesse desta 
forma e se mantivesse assim durante tanto tempo.

Esse reaquecimento influenciou nos dados que indicam 
que o desemprego vem caindo, com recorde de pessoas 
empregadas. Neste contexto, diminuiu o número de 
desalentados, pessoas que desistiram de procurar emprego 
porque não têm esperanças de que irão o encontrar, o que 
ajudou a turbinar os novos postos de trabalho.

Só nos setores de comércio e serviços foram gerados 
1 milhão e 300 mil postos de trabalho. Os últimos meses 
mostraram uma tendência no crescimento dos postos de 
trabalho, o que foi extremamente positivo.

Além desta boa notícia, outros fatores devem contribuir 
para a manutenção ou até expansão das oportunidades de 
trabalho. Temos a Copa do Mundo, o final de ano, eleições 
que juntos estimulam muito setores como: comércio, 
serviços, bares, restaurantes, lojas em geral, entre outros.

Outro fator relevante, na esteira das notícias boas, é que 
além do crescimento do número de novas vagas de trabalho, 
a massa salarial também aumentou. Ou seja, o valor do 
salário médio que até então vinha caindo, cresceu. Massa 
salarial, neste contexto, assume relevante importância 
porque reflete o poder de compra do trabalhador, que, ao 
final, aquece a economia, que gira criando mais empregos. 
Este é o círculo virtuoso que espera que se mantenha.

Além destes fatores, é relevante destacar os auxílios 
recentes concedidos pelo Governo Federal, tais como 
Auxílio Brasil, Auxílio Gás e Auxílio Caminhoneiro, que 
também ajudam a aumentar o poder de compra da população. 
Com a injeção de R$ 12,5 bilhões mensais oriundos destes 
auxílios, a economia deve se manter aquecida, ainda 
que tenhamos, em sentido contrário,  inflação. Alguns 
especialistas estimam que o desemprego chegue em 8.5% 
até o final deste ano.  Torcemos para que isto aconteça.

Ainda que o cenário do desemprego esteja melhorando, o 

Brasil permanece com alguns problemas preocupantes. Um 
deles se refere aos investimentos, para o país crescer e os 
empregos também, há que se fazer grandes investimentos, 
principalmente em infraestrutura, na indústria de 
transformação, na indústria de base e no setor de tecnologia.

As grandes obras de infraestrutura geram muitos 
empregos diretos e indiretos. Por exemplo, quando se 
constrói uma usina hidroelétrica são gerados milhares de 
empregos, de diferentes tipos de qualificação.  Este tipo de 
atividade estimula os empregos nas duas pontas, o que é 
extremamente positivo.

É por esta razão que o Governo Federal está se 
empenhando na liberação das concessões para ativação de 
grandes obras, que irão acontecer, provavelmente, no ano 
que vem. Como se pode notar, as notícias para o emprego 
são positivas e prometem se manter nos próximos meses.

Após um período dificílimo, tanto para empregados 
quanto empregadores, os dados indicam que o cenário para 
o emprego está melhorando, e se manterá assim.

*José Eduardo Gibello Pastore é advogado e consultor 
de relações trabalhistas do Sindicato das Empresas de 
Prestação de Serviços a Terceiros e de Trabalho Temporário 
do Estado de São Paulo (Sindeprestem)
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Governo estadual consegue adiar 
a proibição da pesca do pintado

MS vai apresentar estudos comprovando que o pintado não é uma espécie 
ameaçada de extinção em suas bacias (Foto: Divulgação)

Atendendo a pedido do 
Governo de Mato Grosso do 
Sul, o Ministério de Meio 
Ambiente  (MMA), por meio 
do ICMBio (Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 
Biodiversidade), prorrogou 
por 90 dias a data de 
vigência da portaria 184 que 
trata da proibição da pesca 
do pintado nas principais 
bacias hidrográficas 
brasileiras, dentre as quais 
as dos rios Paraguai e 
Paraná.

A nova portaria, de 
número 219, publicada 
na segunda-feira (05), se 
refere especificamente 
ao anexo 3 da resolução 
anterior, que trata da 
nova lista das espécies 
de peixes ameaçados de 
extinção formulada pelo 
ICMBio, onde o pintado 
( P s e u d o p l a t y s t o m a 
corruscans) aparece em 
uma categoria classificada 
como “vulnerável”.

Para Jaime Verruck, 
secretário de Meio 

Ambiente, Desenvolvimento 
Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar 
(Semagro), a decisão 
do MMA em adiar o 
cumprimento da portaria 
184 para 05 de dezembro 
coincide com o período de 
defeso no Estado e permite 
que, nestes próximos três 
meses, Mato Grosso do 
Sul apresente estudos 
comprovando que o pintado 
não é uma espécie ameaçada 
de extinção em suas bacias.

“Desde que foi publicada 
a portaria, o Governo do 
Estado tem dialogado 
com o setor pesqueiro, em 
especial a federação dos 
pescadores profissionais e 
com a Embrapa Pantanal, 
buscando impedir o impacto 
que a medida traria para o 
Estado, considerando que 
temos estudos técnicos 
indicando que o pintado não 
é ameaçado em nossos rios”, 
explica Verruck.

Com base nesse estudo, 
o governador Reinaldo 

Azambuja solicitou a 
prorrogação da portaria, em 
ofício enviado ao MMA, 
enquanto o Estado prepara 
sua própria lista de animais 
ameaçados de extinção e 
apresente ao ICMBio, órgão 
que formulou a portaria. O 
titular da Semagro adiantou 
que o Estado vai constituir 
um grupo de trabalho, 
reunindo várias instituições 
de pesquisa, para elaborar 
a lista, que será encabeçada 
pelos peixes.

“O adiamento da portaria 
é uma medida que nos 
tranquiliza e permite que, 
ao longo desses três meses, 
possamos promover uma 
ampla discussão sobre o 
nosso estoque pesqueiro 
e apresentar um estudo 
científico das nossas espécies 
ameaçadas de extinção, 
onde, seguramente, não 
figura o pintado, para 
posterior alteração na lista 
do ICMBio”, pontua o 
secretário.

Verruck realça que 

a intermediação do 
governador Reinaldo 
Azambuja junto ao MMA 
também beneficia o 
mercado de pescado do 
Estado, especialmente os 
milhares de pescadores 

profissionais, os 
quais dependem da 
comercialização do pintado, 
uma das espécies nobres 
do setor, para compor 
sua renda. “Sem dúvida 
uma boa notícia para o 

pescador profissional; a 
pesca esportiva já prática 
o pesque e solte e não teria 
impactos”, observa. As 
informações são do Portal 
de Notícias do Governo de 
MS.

TCE MS promove curso de tramitação 
de processos da Escoex

Curso é de 20 horas dividas em 4 módulos (Foto: Mary Vasques )

O TCE-MS, por meio da 
Escola Superior de Controle 
Externo, realiza desde a 
terça-feira, 06 de setembro 
o curso “Tramitação de 
Processos no Tribunal de 
Contas de Mato Grosso 
do Sul”, ministrado pela 
auditora estadual de controle 
externo, Ana Cláudia Pilla.

Voltado para os 
jurisdicionados, servidores 
do TCE e sociedade, o 
curso vai demonstrar quais 
as funções fiscalizadoras do 
TCE com os instrumentos 
utilizados para a efetivação 
do controle externo e a 
forma de tramitação dos 
processos no Tribunal, 
como os meios de discussão 
das decisões, seguindo a 
legislação aplicável.

O conteúdo será 
apresentado em 4 módulos; 

“Função fiscalizadora 
exercida pelo Tribunal de 
Contas”; “Instrumentos 
de fiscalização utilizados 

no Tribunal de Contas 
de Mato Grosso do Sul”; 

“Tramitações especiais” 
e “Instrumentos de 
rediscussão das decisões no 
Tribunal”.

A instrutora Ana Cláudia 

Pilla é bacharel em direito, 
pós-graduada em direito 
processual civil, direito 
constitucional e direito 
público. Auditora estadual 
de controle externo desde 
janeiro de 2018 e instrutora 

da Escoex desde 2020. 
O curso, na modalidade 
EAD, ficará disponível na 
plataforma da Escola até 
o dia 2 de dezembro. As 
informações são do TCE-
MS.

Tribunal de Justiça 
alerta para tentativas de 
golpe no recebimento de 

precatórios
A Vice-Presidência 

do Tribunal de Justiça, 
responsável pela gestão 
dos precatórios no Estado 
de Mato Grosso do Sul, 
alerta que vem recebendo 
informações passadas por 
advogados comunicando 
que estelionatários estão 
contatando seus clientes, 
alguns titulares de 
precatórios, por meio de 
e-mail ou mensagem por 
WhatsApp, se passando 
como integrantes dos 
escritórios. Essas 
pessoas informam que a 
expedição de precatório 
está condicionada ao 
recolhimento de valores 
para resgate do crédito 
e, assim, induzem os 
credores a realizarem 
depósitos indevidos em 
seu favor.

Da mesma forma, 
há casos em que os 
estelionatários afirmam 
ser necessária a realização 
de depósito bancário, 
relativo a supostas 
certidões negativas ou 
custas processuais, como 
condicionante para a 
efetiva liberação de 
crédito em nome do credor.

O Departamento de 
Precatórios do TJMS 
esclarece que jamais 
condiciona o recebimento 
de precatórios a depósitos 
de qualquer natureza. 

Assim, não é exigido por 
telefone, mensagem ou 
e-mail e antecipadamente 
dos credores pagamento 
de taxas, custas ou 
qualquer despesa para a 
liberação de pagamento 
de precatório.

Caso estes recebam 
ligações, mensagens de 
texto ou e-mail, entre 
outros, solicitando 
qualquer tipo de 
pagamento antecipado 
para recebimento de 
valores de precatórios, 
deve ser contatado 
imediatamente o 
Departamento de 
Precatórios ou o respectivo 
advogado do processo 
para esclarecimento da 
situação.

O Tribunal de Justiça 
de MS orienta todos os 
credores a não transferir 
os créditos a terceiros ou 
pagar taxas processuais 
a escritórios, empresas 
ou advogados sem antes 
consultar a real situação de 
seu precatório diretamente 
com seu advogado ou 
no Departamento de 
Precatórios, na Av. Mato 
Grosso, Bloco 13, Parque 
dos Poderes, ou ainda 
solicitar esclarecimentos 
no site do Tribunal no 
link https://www5.tjms.
jus.br/precatorios/. As 
informações são do TJMS.

Horário de votação para eleitores de MS 
será das 7h às 16 horas

C o n f o r m e 
determinação do 
Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), o 
horário de votação nas 
eleições de 2022 será 
uniformizado pelo 
horário de Brasília em 
todos os estados e no 
Distrito Federal. Com 

isso, em Mato Grosso do 
Sul, os eleitores deverão 
comparecer aos locais 
de votação entre 07h e 
16 horas.

A uniformização 
nacional do horário de 
votação foi aprovada 
de maneira unânime em 
dezembro de 2021 pelo 

pleno do TSE. A Justiça 
Eleitoral orienta que o 
eleitor se atente para a 
nova mudança e consulte 
antecipadamente seu 
local de votação a fim de 
evitar transtornos.

Além de Mato Grosso 
do Sul, eleitores do 
Amazonas, Rondônia, 

Roraima, Mato Grosso 
e Pará terão a votação 
iniciada uma hora 
antes. Já no Acre, a 
votação começará duas 
horas mais cedo e, em 
Fernando de Noronha, 
uma hora mais tarde. 
As informações são do 
TRE-MS.
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Exército promove, em Corumbá, 
estágio de operações no Pantanal

O Centro de Instrução 
de Operações no Pantanal 
(CIOpPan) deu início, na 
semana passada, ao Estágio 
de Operações no Pantanal. 
O cerimonial na madrugada 
foi a primeira atividade 
oficial do estágio. Após 
apresentação do turno e 
palavras do Comandante 
do 17º Batalhão de 
Fronteira, ocorreu o apronto 
operacional, momento em 
que a equipe de instrução 
avalia o nível de preparo 
dos instruendos. Toda a 

atividade ocorreu no Forte 
Junqueira, mantendo as 
tradições dos Guerreiros do 
Pantanal.

O estágio conduzido 
pelo centro de instrução 
tem duração de cinco 
semanas, com 572 horas 
de instrução, divididas em 
três fases distintas. A 1ª 
fase, denominada “Vida no 
Pantanal”, contempla as 
instruções voltadas para a 
sobrevivência no pantanal. 
Na 2ª fase, de “Técnicas 
Especiais”, são ministradas 

instruções de comunicações, 
orientação, técnicas fluviais 
e aeromóveis e tiro. Por 
fim, a 3ª fase destina-se às 
operações com execução 
de missões de patrulha no 
ambiente pantaneiro.

O Centro de Instrução 
de Operações no Pantanal já 
capacitou 1610 guerreiros 
do Pantanal, habilitando 
os militares do Exército e 
de nações amigas a operar 
nesse bioma específico. As 
informações são do Defesa 
em Foco.Estágio  tem duração de cinco semanas, com 572 horas de instrução (Foto: 

17BFRON/Divulgação)
Militares da Marinha participam de 

curso de combate a incêndios florestais

Quarenta militares do 
3º Batalhão de Operações 
Ribeirinhas (3ºBtlOpRib) 
e dois do Comando da 
Flotilha de Mato Grosso 
(ComFlotMT) participaram, 
de 22 a 26 de agosto, do 
curso de combate a incêndios 
florestais com brigadistas 
do Centro Nacional de 
Prevenção e Combate 
aos Incêndios Florestais 
(Prevfogo), do IBAMA.

Nos cinco dias de 
atividades, realizados na 

Área de Adestramento do 
Rabicho, em Corumbá-
MS, os militares foram 
capacitados a atuar em 
apoio aos trabalhos contra 
as queimadas no Pantanal.

Nas instruções 
ministradas, foram 
ensinados o manuseio 
de equipamentos e 
ferramentas de combate 
a incêndio, a utilização 
correta dos Equipamentos 
de Proteção Individual, a 
organização e atribuições 

de cada componente de 
uma brigada de incêndio, 
além de demonstrações 
sobre o comportamento do 
fogo e técnicas e métodos 
de combate ao incêndio 
florestal, tais como abertura 
de aceiros e linhas de 
defesa. Esta foi a terceira 
turma participante do curso 
e o Comando do 6º Distrito 
Naval conta, agora, com 
mais de 280 militares 
formados. As informações 
são do 6° DN.

Foi a terceira turma participante do curso pelo 6 Distrito Naval (Foto: 6DN/
Divulgação)

Prefeitura estabelece novas datas e 
descontos para quitação à vista do IPTU 2022

O prefeito Marcelo Iunes 
sancionou a lei n° 2.847 
estabelecendo novas datas 
de vencimentos à vista ou 
parcela (cota) única do 
Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) e da Taxa de 
Serviços Coleta de Remoção 
de Resíduos Sólidos do 
exercício de 2022 (Corumbá 
em Dia com o IPTU). De 
acordo com a legislação, 
pagamento à vista com 
20% (vinte por cento) de 
desconto pode ser solicitado 
e feito até 30 de setembro 
de 2022. Já o pagamento à 
vista com 15% (quinze por 
cento) de desconto, pode 
ser solicitado e realizado 
até 31 de outubro deste 
ano. O desconto não recai 
sobre taxa anual de coleta 
de lixo, somente no valor do 
imposto.

Prefeito sancionou lei com novas datas de 
vencimentos à vista do IPTU (Foto: Clóvis Neto/
PMC)

“Entendemos as 
dificuldades causadas pela 
desaceleração da economia 
mundial, crises financeiras 
geradas por conflitos 
externos e também pelas 
consequências financeiras 
geradas à população 
pela, inclusive em virtude 
da covid-19. Por isso, 
buscamos essa situação 
excepcional para a quitação 
do IPTU 2022. Estamos 
disponibilizando esta 
forma facilitada para que 
os munícipes corumbaense 
que possam cumprir com 
as suas obrigações fiscais. 
Sem contar que essa medida 
possibilitará a elevação da 
arrecadação do município”, 
afirmou o prefeito Marcelo 
Iunes. O chefe do Executivo 
agradeceu o apoio da 
Câmara Municipal que 

reconheceu a importância 
da medida quando aprovou 
a iniciativa em plenário.

O secretário Municipal 
de Finanças e Orçamento, 
Luiz Henrique Maia de Paula, 
lembrou que o contribuinte 
que fez a quitação a vista na 
data original de vencimento, 
em 15 de julho, teve 
desconto de 30% no valor 
do imposto. Ele informou 
que será disponibilizado um 
link no site da Prefeitura 
(www.corumba.ms.gov.
br) para que o contribuinte 
tenha acesso ao boleto. O 
contribuinte também pode 
procurar atendimento 
presencial na sede do CAC, 
que fica na rua Frei Mariano, 
66, Centro, no horário das 
07h30 às 13h30, onde há 
um correspondente bancário 
que recebe os pagamentos, 
também.

Quem pagou uma parcela 
ou duas, por exemplo, e 
não pagou as demais, pode 
pagar as parcelas restantes 
com direito ao desconto, 
seja de 20% ou 15%, no 
saldo devedor do valor 
do imposto. O valor do 
desconto depende da data 
em que buscar a adesão 
ao benefício. Nestes 
caso, o contribuinte deve 
procurar presencialmente 
a sede do CAC. “Em razão 
da excepcionalidade da 
situação, o contribuinte 
que optar pelas novas 
condições não irá conseguir 
acessar pelo QR Code 
para pagamento via Pix”, 
ressaltou o secretário de 
Finanças.

Giselle quer usar o orçamento participativo e zerar déficit habitacional
A candidata do PT ao 

governo de Mato Grosso 
Sul, Giselle Marques,  
disse que deve utilizar o 
orçamento participativo 
como ferramenta de 
definição dos investimentos 
públicos.

“Nós pretendemos 
conclamar a população para 
discutir onde os recursos do 
Mato Grosso do Sul serão 
aplicados. Isso, da mesma 
forma que fizemos quando 

governamos o estado. Nós 
temos o compromisso do 
orçamento participativo e 
com a expectativa muito 
favorável. O Mato Grosso 
do Sul, hoje, é superavitário. 
[...] A população vai ser 
chamada, e juntos nós 
vamos decidir onde vamos 
aplicar os recursos”, 
comentou a candidata do 
PT.

Como proposta de 
governo, Giselle Marques 

Giselle vai voltar a 
aplicar o orçamento 
participativo, caso 
seja eleita (Foto: 
Divulgação)

diz que vai zerar o déficit 
nos quatro anos de governo, 
caso for eleita. Como 
alternativa para a redução 
de recursos para o setor, 
a candidata prevê alterar 
a legislação do Fundo 
de Desenvolvimento do 
Sistema Rodoviário do 
Estado do Mato Grosso do 
Sul (Fundersul), destinando 
verbas para a habitação. 
Com informações do G1 
MS.
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Corumbá comemora bicentenário da 
Independência com desfile cívico-militar

Desfile cívico-militar foi dividido em duas partes (Foto: Renê Marcio 
Carneiro/PMC)

Os 200 anos da 
Independência do Brasil 
foram celebrados na 
manhã desta quarta-feira, 
07 de setembro, com o 
hasteamento da Bandeira 
Nacional, na praça da 
Independência, seguido pelo 
tradicional desfile cívico-
militar na avenida General 
Rondon. A solenidade de 
hasteamento da bandeira 
reuniu autoridades civis 
e militares e população. 
Os hinos Nacional e da 
Independência foram 
executados, em conjunto, 
pelas bandas do 6º Distrito 
Naval, da 18ª Brigada 
de Infantaria de Pantanal 
e do município Manoel 
Florêncio.

Na cerimônia na praça, 
o general-de-brigada 
Marcelo Zanon Harnisch, 
comandante da 18ª Brigada 
de Infantaria de Pantanal, 
afirmou ser “um momento 
de muito orgulho para a 
18ª Brigada participar com 
a população corumbaense 
das comemorações da 

Independência do Brasil”. 
O vice-almirante Paulo 
Cesar Bittencourt Ferreira, 
comandante do 6º Distrito 
Naval, destacou que a 
comemoração cívico-militar 
celebram “ a liberdade” e 

“aqueles que conquistaram 
nossa independência”. 
Presidente da Câmara 
Municipal, vereador 
Roberto Façanha, ressaltou 
que celebrar o bicentenário 
da Independência do Brasil 
é “muito especial para 
Corumbá” que reorça a 
importância de reverenciar 

“nossos símbolos nacionais”.
Após hastear o pavilhão 

nacional, o vice-prefeito 
Dirceu Miguéis Pinto, disse 
que o 7 de Setembro é “uma 
data importante para toda 
a nação”. Representando o 
prefeito Marcelo Iunes na 
cerimônia, o vice-prefeito 
ressaltou que o Brasil “é um 
país unido por uma mesma 
língua, apesar da dimensão 
territorial gigantesca. Somos 
um país onde a tolerância 
religiosa, onde o racismo e 

o preconceito estão sendo 
extirpados de nossos meios. 
Um país lindo, livre até de 
fenômenos naturais (…) 
Um país que respeita as 
diferenças e referências de 
cada um”.

Após a cerimônia de 
hasteamento da bandeira 
nacional teve início o desfile 
cívico-militar na avenida 
General Rondon. Dividido 
em duas partes, o desfile 
teve duração aproximada 
de 40 minutos. Na primeira 
delas, desfilaram as 
Forças Armadas e Forças 
Auxiliares. A apresentação 
militar contou com a Guarda 
das Bandeiras Históricas 
com os pavilhões adotados 
pelo Brasil desde a chegada 
portuguesa, em 1500, até a 
proclamação da República, 
em 1889. A passagem 
dos militares contou 
com representações da 
Marinha; Exército; Força 
Aérea; Polícia Militar, 
Corpo de Bombeiros e 
Guarda Civil Municipal. 
Os militares ainda 

apresentaram as viaturas 
táticas utilizadas no 
cotidiano das ações de 
defesa dos rios e território 
pantaneiro e garantia da 
segurança pública dos 

moradores de Corumbá e 
Ladário.

Na apresentação civil 
desfilaram representações 
do Instituto Novo Olhar 
e das escolas municipais 

José de Souza Damy; 
Barão do Rio Branco; Clio 
Proença; Luiz Feitosa 
Rodrigues e, encerrando, a 
Banda Municipal Manoel 
Florêncio.

Eleitor pode levar colinha com o número 
do candidato para agilizar votação

A Justiça Eleitoral 
incentiva a eleitora e o 
eleitor a levar para a cabine 
de votação a chamada 
colinha eleitoral, com os 
números de candidatas 
e candidatos escolhidos. 
O uso da cola no dia da 
eleição torna mais rápida 
a digitação dos números 
na urna eletrônica, além de 
contribuir para reduzir as 
filas de votação.

O Portal do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
oferece um arquivo pronto 
para impressão, na aba 
Eleições 2022. Basta fazer o 
download, imprimir, e anotar 
o número com os quais as 
candidatas e candidatos 

serão identificados na urna.
Ordem de votação
Nas Eleições 2022, estão 

em disputa cinco cargos 
eletivos, que devem ser 
escolhidos nesta ordem:

- deputada ou deputado 
federal (quatro dígitos)

- deputada ou deputado 
estadual ou distrital 
(cinco dígitos)

- senadora ou senador 
(três dígitos)

- governadora ou 
governador (dois dígitos)

- presidente da 
República (dois dígitos).

Confirmação com a 
foto

Após digitar o número 
de cada um dos escolhidos 

no teclado e conferir a 
foto na tela da urna, a 
eleitora ou o eleitor vai 
precisar confirmar o 
voto. Caso digite algum 
número errado e a foto 
não corresponda ao 
escolhido, a pessoa pode 
apertar a tecla Corrige, 
digitar corretamente 
o número, conferir a 
foto e confirmar o voto. 
Depois de confirmar 
o voto em alguma 
candidata ou candidato, 
não existe possibilidade 
de voltar atrás. Isso 
porque aquele voto já 
terá sido computado 
pela urna eletrônica. As 
informações são do TSE.

Incentivo aos Agentes Comunitários 
de Saúde é aprovado em Corumbá

Projeto de Lei 
encaminhado pelo Poder 
Executivo instituindo 
incentivo aos Agentes 
Comunitários de 
Saúde de até 50% do 
vencimento fixado 
para a Classe A, do 
nível I, da Tabela 
de Vencimento da 
Prefeitura de Corumbá, 
condicionado ao 
cumprimento de metas e 
produção, foi aprovado 
por unanimidade pela 
Câmara Municipal de 
Corumbá na sessão do 
dia 05 de setembro.

A proposta 
prevê ainda que a 
equivalência de 50% 

Projeto do Executivo valoriza agentes comunitários de saúde de Corumbá 
(Foto: Renê Marcio Carneiro/PMC)

será integralizada até o 
ano de 2025, sendo 30% 
a partir de 1º de janeiro 
de 2023; 40% a partir 
de 1º de janeiro de 2024, 
e 50% a partir de 1º de 
janeiro de 2025.

Para o recebimento 
do incentivo municipal, 
os Agentes de Saúde 
deverão alcançar 
os parâmetros e 
regras contidos em 
regulamento específico. 
Somente fará jus 
ao recebimento do 
incentivo, o servidor 
que desempenhar as 
atribuições referentes ao 
seu cargo de origem.

Prevê ainda que o valor 

do incentivo municipal 
não se incorporará ao 
vencimento para fins de 
pagamento de qualquer 
outra vantagem financeira 
e integram a base de 
cálculo da contribuição 
para a previdência social.

Em sua mensagem 
ao Legislativo, o 
prefeito Marcelo Iunes 
destacou que os Agentes 
Comunitários de Saúde 
são fundamentais 
na saúde da família, 
pois possibilitam que 
as necessidades da 
população cheguem à 
equipe de profissionais, 
que irá intervir junto à 
comunidade.

PROERD retoma, no dia 12, atividades 
em três escolas da Rede Municipal
O Programa Educacional 

de Resistência às Drogas 
e à Violência (PROERD) 
retomará as atividades no 
dia 12 de setembro, nas 
escolas Tilma Fernandes, 
Rachid Bardauil e Luiz 
Feitosa Rodrigues, depois 
de um período de dois anos 
suspensos, devido pandemia 
de COVID-19.

O chefe do Executivo 
Municipal, enfatizou a 
relevância do programa 

“sabemos da importância 
do PROERD. De forma 
pioneira, sancionamos em 
julho deste ano, uma Lei que 
institui como Política Pública 
Municipal, com o objetivo 
de ampliar e fortalecer o 
trabalho de enfrentamento 
às drogas, principalmente no 

ambiente escolar”.
“A escola é um agente 

transformador da sociedade, 
este ano cerca 100 crianças 
do 5º ano serão atendidas, ano 
que vem vamos ampliar para 
todas as escolas da REME, 
inclusive as rurais. Estamos 
estudando a viabilidade de 
realizar, ainda este ano, um 
curso de formação aqui em 
Corumbá”, complementou 
Marcelo Iunes.

Durante visita no 
Gabinete, o Coordenador 
Estadual e Instrutor do Proerd/
MS, Coronel PM Thonny 
Audry Lima Zerlotti 
entregou um livo para o 
Prefeito, “Diagnóstico 
Proerd: uma introdução 
ao estudo dos discursos 
dos alunos e professores 

que vivenciaram o 
Programa Educacional de 
Resistência às drogas e à 
violência”, uma parceria 
entre a UEMS e a PMMS.

Participou da reunião 
o Secretário de Segurança 
Pública e Defesa Social, 
Cézar Freitas e Duarte, 
a Comandante do 6º 
Batalhão de Polícia Militar 
de Corumbá, a tenente-
coronel Letícia Raquel 
Lopes Ramos, a Vice 
Presidente do Conselho 
Municipal Anti Drogas 
e Coordenadora do PAE 
Jaqueline Pagung Ribeiro, 
e a Coordenadora dos 
Projetos Sociais do 
COMAD, Micheline 
Medeiros dos Santos 
Santana.
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Votorantim Cimentos celebra 70 anos em Corumbá (MS) com 
histórico de contribuições para o fortalecimento regional

Indústria reforça compromisso com o desenvolvimento do Pantanal Sul gerando emprego, renda e implementando iniciativas nas
 áreas de cultura, educação, qualificação profissional e proteção dos direitos da criança e do adolescente

A Votorantim Cimentos, 
empresa de materiais de 
construção e soluções 
sustentáveis, completa 70 
anos de funcionamento 
em Corumbá neste mês de 
setembro e celebra uma 
trajetória que impulsionou 
o desenvolvimento 
econômico e social do 
município. Uma fábrica 
inaugurada no início da 
industrialização no Mato 
Grosso do Sul e que, com 
mais de meio século de 
história, mantém uma 
atuação em sintonia com 
a evolução de Corumbá e 
região.

 A unidade corumbaense 
atua em sintonia com as 
necessidades da região 
por meio da realização 
de programas e projetos 
nas áreas de cultura, 
educação, qualificação 
profissional e proteção dos 
direitos da criança e do 
adolescente. Somadas, as 
ações executadas totalizam 
o investimento de mais de 
R$ 1,9 milhão ao longo dos 
últimos seis anos. Segundo 
o gerente da fábrica da 
Votorantim Cimentos de 
Corumbá, Tadeu Moris 
Tomasella, o investimento 
reforça o compromisso 
da companhia em seguir 
atuante na região, gerando 
impacto positivo, emprego, 
renda e qualidade de 
vida para a comunidade. 
Atualmente, 160 pessoas 
trabalham na fábrica de 
Corumbá, o que a torna uma 
das principais empregadoras 
locais.

 “A nossa história 
em Corumbá traduz na 
prática o nosso jeito 
de ser ao contribuir de 
forma consistente para 
o desenvolvimento 
sustentável nas localidades 
em que operamos. 
Acreditamos que as parceiras 
e a construção conjunta 
envolvendo diversas 
entidades e organizações 
são fundamentais para 
somar esforços em prol da 

evolução da cidade e da 
região. É dessa maneira que 
contribuímos para melhorar 
a vida das pessoas”, diz 
Tadeu.

Inclusão social - Entre as 
iniciativas de Transformação 
Social promovidas pela 
Votorantim Cimentos em 
Corumbá está o programa 
Votorantim pela Infância 
e Adolescência (VIA). 
Amparado na Constituição 
Federal de 1988 e no 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA) de 1990, 
o programa VIA atua para o 
fortalecimento das políticas 
e programas geridos pelo 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA). 
O objetivo é promover a 
inclusão social de crianças 
e adolescentes com direitos 
violados e em situação de 
vulnerabilidade.

São duas frentes de 
trabalho: VIA Gestão 
e VIA Fortalecimento 
CMDCA. Na frente de 
Gestão, a consultoria do 
VIA acompanha o projeto 
social indicado pelo 
Conselho Municipal para 
receber apoio do programa. 
Em Corumbá, o selecionado 
foi “Sorriso de Criança”, 
promovido pela Associação 
Cultural e Esportiva Bloco 
Carnavalesco “Oliveira 
Somos Nós”. O projeto 
realiza atividades de 
incentivo ao esporte e 
educacionais. Entre elas 
estão oficinas de violão, de 
capoeira e de artes marciais, 
como karatê, muay thay e 
jiu jtsu, além de aulas de 
reforço escolar para alunos 
do 1º ao 9º ano do ensino 
fundamental.

 Palestras sobre diversos 
temas voltados à saúde e 
bem-estar e atendimento 
psicossocial complementam 
as ações. Segundo o 
psicólogo da Associação, 
Rigoberto Borges Abreu, 
são atendidas atualmente 
150 crianças e adolescentes 
de 6 a 18 anos. “O apoio 

da Votorantim Cimentos 
ao nosso projeto, por meio 
do programa VIA, mudou 
a nossa realidade. Sermos 
notados em meio a tantos 
outros projetos nos dá muita 
satisfação, porque mostra 
que estamos no caminho 
certo como agentes de 
transformação”, afirma.

 Ainda de acordo com 
Rigoberto, a expectativa da 
Associação é alcançar 220 
jovens. Essa meta deverá 
ser atingida em breve, uma 
vez que o projeto dobrou o 
número de atendimentos 
e abriu novos horários no 
contraturno escolar. “Para 
quem vive em comunidade, 
ter onde deixar seus filhos 
no horário em que não estão 
na escola é muito precioso. 
Além disso, com o apoio 
do VIA damos mais suporte 
às crianças e adolescentes 
na retomada aos estudos 
presenciais, contribuindo 
para reduzir a defasagem 
escolar que afetou a todos 
na pandemia. Dessa forma, 
conseguiremos um impacto 
a longo prazo incrível”, 
finaliza.

Já na frente de 
Fortalecimento, o parceiro 
técnico do programa 
acompanha de forma 
presencial e remota o 
aperfeiçoamento da gestão 
do Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente. A presidente 
do Conselho Municipal, 
Adriana Loureiro, diz que o 
Conselho sempre foi muito 
atuante e o programa VIA 
ajuda a rede de atendimento 
à criança e ao adolescente 
a amadurecer ainda mais a 
sua atuação.

“A parceria da Votorantim 
Cimentos com o Conselho, 
por meio do programa VIA, 
tem sido bem proveitosa 
no tocante à atualização de 
documentos importantes 
que orientam a nossa rotina. 
Além disso, com o apoio da 
consultoria do programa, 
renovamos as nossas metas 
para seguirmos cumprindo 

o nosso papel de trabalhar 
em prol dos direitos das 
crianças e adolescentes”, 
disse Adriana.

Educação - Outra 
iniciativa social da 
Votorantim Cimentos 
que abrange crianças e 
adolescentes de Corumbá é 
o Parceria pela Valorização 
da Educação (PVE), um 
programa reconhecido 
pela Fundação Banco 
do Brasil e vencedor do 
Prêmio Latinoamericano 
de Desenvolvimento 
de Base, realizado pela 
Fundación Iteramericana e 
RedEAmérica.

 Promovido pelo 
Instituto Votorantim e 
pelas empresas investidas e 
parceiras da Votorantim, o 
PVE atua em vários estados 
brasileiros. O objetivo é 
proporcionar oportunidades 
de desenvolvimento de 
competências em gestão 
para os participantes 
contribuírem com a 
melhoria da educação no 
município.

 Em Corumbá, o PVE 
é realizado desde 2015 e 
atende 25 profissionais, 
entre técnicos da 
Secretaria de Educação 
e gestores escolares, e 
aproximadamente 1200 
professores, beneficiando 
mais de 17 mil alunos de 
38 escolas. Já na cidade 
vizinha Ladário, onde o 
programa é realizado desde 
2018, a iniciativa atende 
231 professores, além da 
equipe gestora das unidades 
escolares, e impacta mais 
sete mil alunos de 17 escolas.

 Cultura - A Votorantim 
Cimentos também é parceira 
de programas e projetos 
que promovem e valorizam 
a cultura local. Uma das 
iniciativas apoiadas foi o 
projeto “Todo Lugar tem 
uma História para Contar”, 
do Museu da Pessoa, que 
contou também com o apoio 
da Prefeitura Municipal, 
com a participação de 
profissionais da rede 
municipal de ensino e 
alunos. Realizado em 
2018, o projeto reuniu 
curiosidades de Corumbá 
sob a ótica dos próprios 
moradores. As entrevistas 
das histórias de vida foram 
gravadas em vídeo e depois 
disponibilizadas em um 
museu virtual que pode ser 
acessado de qualquer lugar 
do mundo gratuitamente 
pela internet, por meio do 
site: www.museudapessoa.
net .

 Outro projeto cultural 
realizado na cidade e que 
teve o apoio da Votorantim 
Cimentos é o Cinesolar, 
primeiro cinema itinerante 
do Brasil, que utiliza 
energia limpa e renovável 

- a solar - para realizar a 
exibição de filmes. Em 
2022, o projeto passou pelo 
Pantanal Sul e promoveu 
oficinas para alunos da rede 
pública, além de exibição de 
curtas e longas-metragens 
brasileiros, nas cidades 
de Corumbá e Ladário, 
atingindo de mais de 580 
pessoas.

 Qualificação profissional 
- Além de realizar e apoiar 
diversas iniciativas sociais 
nas áreas de cultura, 
educação e proteção dos 
diretos das crianças e dos 
adolescentes, a Votorantim 
Cimentos também 
oferece oportunidades 
de aperfeiçoamento 
profissional para pessoas 
interessadas em melhorar 
as suas condições de 
empregabilidade. Em 
2021 e 2022, a empresa 
ofereceu gratuitamente 
o Curso de Ajustador 
Mecânico, em parceria com 
o Senai, para empregados 
da fábrica e também para 
a população. Vagas de 
estágio e oportunidades 
para jovens aprendizes 
também são oferecidas 
pela companhia. Após o 
processo de aprendizagem, 
os jovens podem conseguir 
colocação profissional em 
processos seletivos abertos 
pela empresa.

 História da fábrica - 
Construída às margens do 
Rio Paraguai, na década 
de 1950, a fábrica da 
Votorantim Cimentos em 
Corumbá foi inaugurada 
pelo então Presidente 
da República, Juscelino 
Kubitschek. Com uma 
capacidade de produção 
de 210 mil toneladas de 
cimento/ano e 200 mil 
toneladas de agregados 
por ano, a unidade é a 
principal fornecedora para 
o mercado de construção 
civil na região por meio da 

marca Cimento Itaú.
 Alinhada aos 

compromissos de 
sustentabilidade da 
Votorantim Cimentos, a 
fábrica de Corumbá é 
uma das unidades da 
empresa que utiliza o 
coprocessamento. Trata-
se de uma tecnologia, 
implantada de forma 
pioneira pela companhia no 
Brasil, que reduz a emissão 
de gases de efeito estufa 
durante a produção de 
cimento, além de diminuir 
o volume de resíduos 
de outras indústrias que 
antes iam para os aterros 
sanitários e lixões. Em 
Corumbá, atualmente 64% 
do volume de combustível 
que alimenta o forno da 
fábrica é proveniente do 
coprocessamento, com 
a utilização de pneus 
inservíveis e de moinhas 
de carvão fornecidas pelas 
siderúrgicas.

 Sobre a Votorantim 
Cimentos

A Votorantim Cimentos 
é uma empresa de materiais 
de construção e soluções 
sustentáveis com mais 
de 12 mil empregados. O 
portfólio de materiais de 
construção vai além de 
cimentos e inclui concretos, 
argamassas e agregados. A 
companhia também atua nas 
áreas de insumos agrícolas, 
gestão de resíduos e 
coprocessamento. As 
unidades da Votorantim 
Cimentos estão 
estrategicamente próximas 
aos mais importantes 
mercados consumidores em 
crescimento e presente em 
dez países, além do Brasil: 
Argentina, Bolívia, Canadá, 
Espanha, Estados Unidos, 
Luxemburgo, Marrocos, 
Tunísia, Turquia e Uruguai. 
Mais informações em www.
votorantim cimentos.com.
br.
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André destaca que garantir venda dos produtos incentiva a agricultura familiar

Puccinelli também fez caminhada pela cidade 
(Foto: Divulgação)

Mais incentivo para 
os pequenos produtores, 
de forma a fomentar a 
comercialização dos 
produtos. Esta é uma das 
propostas do candidato 
ao Governo do Estado, 
André Puccinelli (MDB), 
que esteve esta semana em 
Capão Seco, Sidrolândia.

“Por meio das compras 
governamentais, o 
governo pode adquirir 

até 40% dos produtos, 
provenientes da 
agricultura familiar para 
a merenda nas escolas. 
Também incentivar 
a produção do que é 
necessário para a merenda. 
Em nosso mandato, 
chegando lá, a cada 
grupo de 150 famílias, 
o governo vai entregar 
uma patrulha mecanizada 

– com trator, grade e 

carreta. Por meio da 
Agraer, levar assistência 
técnica e extensão rural 
aos assentamentos e 
aldeias, para que possam 
produzir melhor”, disse 
André.

A região do Capão Seco 
concentra assentamentos 
e pequenas propriedades 
rurais. Durante a reunião 
com o candidato, os 
produtores também 

Marquinhos vai implantar Programa Integrado de incentivo ao esporte e ao lazer

Marquinhos diz que vai criar programa Movimenta 
MS (Foto: Divulgação)

O candidato do PSD ao 
Governo de Mato Grosso 
do Sul, Marquinhos Trad, 
promoverá bem-estar 
aos sul-mato-grossenses 
com estímulo a adoção 
de hábitos saudáveis. O 
Programa Movimenta 
MS levará atividades 
regionalizadas e inclusivas 
para que toda a população 
seja contemplada com 
eventos e competições, 
dentro e fora do ambiente 

escolar.
“A pessoa que pratica 

esporte aprende a ter 
disciplina, fortalece o 
corpo e a mente. São 
lições que acompanham o 
indivíduo para o resto da 
vida, preparando-o para 
enfrentar os desafios da 
vida. Foi pensando nisso 
que criamos o Movimenta 
MS, para forjar homens 
e mulheres capazes de 
transpor obstáculos, agora 

e no futuro”, finaliza.
Com estrutura adequada 

e acompanhamento de 
corpo técnico especializado, 
o Movimenta MS 
democratizará o acesso 
à prática esportiva, 
atendendo as necessidades 
de todos os públicos, 
levando qualidade de vida 
da criança ao idoso, sem 
esquecer das pessoas com 
deficiência.

Marquinhos estenderá 

Riedel vai equiparar o salário dos professores convocados ao dos concursados

Eduardo Riedel diz que equiparação é possível 
(Foto: Divulgação)

Eduardo Riedel 
(PSDB), candidato 
ao Governo de Mato 
Grosso do Sul pela 
Coligação Trabalhando 
por um Novo Futuro, 
disse que pretende 
equiparar o salário dos 
professores convocados 
ao dos concursados.

Para Eduardo 
Riedel, a equiparação 
é possível, mas precisa 
ser negociada com 

responsabilidade. “Já 
fizemos outros avanços, 
com mais gastos. Por 
exemplo: os contratos 
dos contratados não 
são firmados pensando 
somente em um ano, 
mas sim com a duração 
de dois anos, com o 
13º garantido, bem 
como licença médica 
para gestantes e outros 
benefícios. Queremos 
fazer, mas vamos sentar 

e conversar também 
sobre metas e resultados 
para a educação pública 
do Mato Grosso do 
Sul, em conjunto 
com os professores 
contratados”.

Vale lembrar que MS 
paga o maior salário para 
professor entre as redes 
estaduais de ensino. A 
remuneração inicial na 
Rede Estadual de Ensino 
é de R$ 8.381,63 para 

Rose Modesto firma compromisso com turismo de MS

Rose recebeu propostas do presidente da 
Fecomércio, Edison Araújo (Foto: Jéssica Lima)

Candidata ao Governo 
de Mato Grosso do Sul 
pelo partido União Brasil, 
Rose Modesto tem se 
mostrado comprometida 
com o turismo. A 
candidata recebeu das 
mãos do presidente do 
Fecomércio (Sistema 
Comércio) sul-mato-
grossense, Edison Araújo, 
uma lista de propostas 
e recomendações para 
fomentar o setor em nosso 
Estado nos próximos 
quatro anos.

Rose afirmou que 
seu governo vai buscar 
tais oportunidades, 
em conjunto com os 
municípios e entidades 
do setor, e assim procurar 
vender o que há de melhor 
no Estado, uma terra com 
muito potencial para o 
turismo e que muitos 
ainda desconhecem. “É 
importante que o turista 
saiba de tudo o que 
temos aqui. São dezenas 
de pontos a serem 
explorados, abrindo uma 

gama de oportunidades 
empresariais, de geração 
de renda e de emprego 
para a nossa população”, 
comentou.

Entre as iniciativas 
para o setor, a candidata 
destacou que o 
governo irá investir em 
infraestrutura para o 
turismo se desenvolver 
no Estado, e qualificar 
a mão de obra, para que 
as oportunidades abertas 
sejam devidamente 
aproveitadas. “Nessa 

Capitão Contar quer impulsionar o turismo, comércio e serviços do Estado
O candidato ao 

Governo do Estado, 
Capitão Contar, recebeu 
do Sistema CNC 
(Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo, 
Sesc/Senac, Conselho 
Empresarial de Turismo 
e Hospitalidade (Cetur) 
e Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e 
Turismo (Fecomércio) 
e Instituto de Pesquisa 
e Trade Turístico um 
documento elaborado 
contendo propostas e 

recomendações para 
implementação de 
Políticas Públicas para o 
turismo de  Mato Grosso 
do Sul e outro para o setor 
de Bens e Serviços.

O documento é fruto 
de estudos, análises 
e levantamentos de 
necessidades e está pronto 
para ser implementado, 
possibilitando contribuir 
efetivamente para 
competitividade e 
sustentabilidade do 
turismo, do comércio e do 
serviço em Mato Grosso 

do Sul. Na ocasião, o 
presidente da Fecomércio 
entregou um projeto de 
turismo, confeccionado 
pelas 27 federações do 
Brasil (CNC), entregue 
também aos candidatos à 
presidência da República 
para servir de modelo de 
como gerir e fazer essa 
gestão do turismo.

Capitão Contar 
agradeceu o convite para 
se reunir com pessoas 
altamente capacitadas que 
tem total credibilidade 
e conteúdo para poder 

aos 79 municípios do 
Estado a experiência 
adquirida na Prefeitura 
de Campo Grande, 
onde impulsionou, com 
o mesmo carinho e 
atenção, projetos de 
incentivo ao paradesporto, 
competições de alto 
rendimento e recreação 
como ferramenta na 
promoção de saúde e 
cidadania.  As informações 
são da assessoria.

apontaram a necessidade 
de melhorias nas estradas. 

“Conversamos também 
sobre o término do 
asfalto de Sidrolândia 
a Anhanduí, que está 
enrolado. A conclusão 
vai ajudar a levar o que 
é produzido aqui”, disse 
o produtor João Paulo 
Cardoso do Nascimento 
Dias. As informações são 
da assessoria.

professor graduado com 
carga de 40h/aula. Nessa 
mesma faixa, o professor 
com habilitação superior, 
sem nenhum adicional 
ou gratificação, pode 
atingir salário de R$ 
12.237,18 na evolução 
da carreira e atingir 
vencimento de 17.132,05 
no topo com a soma dos 
adicionais por tempo de 
serviço. As informações 
são da assessoria.

parte as parcerias, como 
com o Sistema S, serão 
fundamentais para 
ampliarmos a capacidade 
local”, ressaltou. 

“Precisamos trabalhar 
para atrair recursos da 
iniciativa privada, atrair 
investimentos no setor 
de pousadas, hotéis, 
restaurantes, e também 
oferecer essa estrutura 
para os que já estão 
aqui, e já estão ativos”, 
declarou. As informações 
são da assessoria.

estar levantando os 
desafios e soluções para 
o setor no nosso Estado. 

“Tenham a certeza que 
eu olharei com carinho 
todas essas propostas, que 
colocaremos em prática, 
para não ficar só na 
palavra, colocaremos em 
prática tudo que está sendo 
proposto aqui. Tenho 
certeza que o objetivo é 
fomentar, é evoluir, ampliar, 
facilitar, desburocratizar, 
é melhorar de um modo 
geral”. As informações são 
do Agora MS.
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